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	Maryland’s Travis Pastrana is the type of person who has been there, done that.  Given his amazing accomplishments, people typically think that he’s much older than his 25 years.  He’s had a successful minicycle career, helped start the freestyle movement, won an AMA 125cc National MX championship, and recently won X Games and the 2008 Rally America National Championships for Team Subaru.  We caught up with Travis at Pole Position Raceway in Las Vegas where he was enjoying a private day of racing with his team.
	Трэвис Пастрана из Мэриленда - человек, который везде и все успел сделать. Учитывая его удивительные способности, люди, как правило, считают, что он намного старше своих 25 лет.  Он сделал успешную карьеру в гонках на миницикле, участвовал в создании движения Freestyle, выиграл Национальный чемпионат АМA 125cc MX, и недавно выиграл X Games и Национальный Чемпионат Америки 2008 для Команды Subaru. Мы нашли Трэвиса на Pole Position Raceway в Лас-Вегасе, где он наслаждался свободным днем, тренируясь со своей командой.

	Racer X: You have proven yourself to be one of the best all-around racers in the world.

 What are your plans for next year?
	Гонщик X: Вы проявили себя как один из лучших универсальных гонщиков в мире.
Каковы Ваши планы на будущий год?

	Travis Pastrana: Thanks! I've been lucky enough to use motocross as a platform to branch out into other worlds of racing, but for now, rally is my number one focus.  I've cut down on my World Rally Car effort to start a show with MTV though.  We are filming now and amazingly all of us are still in one piece.  Unless you count Eric Roner's broken pinkie finger! Anyway, we are filming episode five of twelve and it will air early next year keeping our video name, Nitro Circus.
	Трэвис Пастрана: Спасибо! Мне повезло с использованием мотокросса в качестве платформы для освоения других видов соревнований, но сейчас ралли является для меня главным. Однако я ограничил свою активность в World Rally Car для участия в программе для MTV. Мы сейчас принимаем участие в съемках, и, что удивительно, все мы еще целы и невредимы. Если не считать поломанный мизинец Эрика Ронера! Во всяком случае, мы снимаем пятый эпизод из двенадцати, и он будет показан в будущем году под нашим именем: Nitro Circus.

	Will we see you at any FMX events next year?
	Сможем ли мы увидеть Вас в будущем году на каком-либо соревновании FMX?

	I still ride every week for fun and I love competition, but I hate to lose and don't have enough time to put in the effort it takes to win.  It's funny because my entire amateur career all I ever wanted to do was race on the top level.  When I got there, the thing I enjoyed the most about my career was being able to come home and ride with my friends.  Luckily, most of my friends are the best in the world, so I still get to push myself.  Short answer is, yes I will compete, but I will choose my battles carefully!
	Я все еще тренируюсь раз в неделю, и люблю соревнования, но мне не нравится проигрывать, и у меня нет времени для того, чтобы подготовиться, как следует, и выиграть. И это забавно, так как, занимаясь в любительском спорте, я все время хотел принимать участие в гонках на самом высоком уровне. А когда я добился того, чего хотел, мне больше всего нравилось то, что я мог вернуться домой и участвовать в гонках с моими друзьями. К счастью, большинство моих друзей – лучшие в мире гонщики, и мне нужно быть в форме. Если быть кратким: да, я буду принимать участие в соревнованиях, но я буду разборчив в выборе моих сражений!

	Your friend Jim DeChamp tried the front flip at the X Games and ended up with a broken back.  How’s he doing, and have you tried a front flip yet? 
	Ваш друг Джим ДеШам попытался сделать переднее сальто на X Играх и закончил травмой спины. Как он себя чувствует, и не пробовали ли Вы еще сделать переднее сальто сами?

	Jim is doing fine after the broken back and is filming as part of the Nitro Circus with the other cast members Street Bike Tommy, Jolene van Vugt, Eric Roner and Andy Bell.   He's tough and I think his pride was hurt more than his broken back.  Jim can front flip almost anything and adapted so quick to flipping the motorcycle that I thought it wouldn't be difficult to learn.  I was wrong! The foam pit is softer than dirt but you can only take so many lawn darts with a 220-pound bike on top of you.  That trick is not for me.
	Джим оправился после травмы спины и принимает участие в съемках «Нитро Циркус» вместе с другими участниками группы Стрит Байк Томми, Джоленом ванн Вугтом, Эриком Ронером и Энди Бэллом. Он – человек упрямый, и, как мне кажется, его гордость пострадала больше, чем его спина. Джим может сделать переднее сальто почти в любом положении и научился делать сальто на мотоцикле так быстро, что, как мне казалось, этому можно научиться без проблем. Я ошибался! Бассейн с пеной мягче, чем грязь, но можно сделать лишь определенное число попыток, если над тобой мотоцикл весом в 220 фунтов. Этот фокус не для меня.

	  What’s the next big trick that we will see unveiled in FMX?
	Какой еще сюрприз приготовлен на соревнованиях FMX?

	The biggest change you will see in the next couple years will be the track design.  At my house I have grind rails, over vert ramps for flairs and hip jumps to link the corners.  As far as tricks, most of the old-school FMX riders didn't realize we would be flipping and spinning dirt bikes.  The first kid that comes from a gymnastics background and can ride dirt bikes will take this sport up five levels.
	Самым большим изменением, которое произойдет в течение ближайших двух лет, будет новое оформление трека.  У меня возле дома есть дорожки для разминки с травяными откосами и трамплинами на поворотах. Что же касается трюков, большинство старых FMX-гонщиков не могли и  подумать о том, что мы будем делать прыжки и вращения на экстремальном байке. Первый же парень, знакомый с гимнастикой и умеющий управляя экстремальным байком, сможет сделать этот спорт в пять раз лучше.

	What’s the coolest thing about rally racing?
	Что является самым классным в ралли?

	I've never liked team sports or doing mechanical work growing up, but I enjoy that part of rally.  No matter how deceiving the road may look, if we're driving on ice, mud, without lights in the dark or through the fog, if my co-driver says "flat" I don't lift and if he says “turn,” I turn.  If we roll the car, we roll it back over and if we take off a wheel, we throw it in the trunk and find a way to keep driving.  Rally is always changing and a lot of fun.   
	Я никогда не любил командные виды спорта или механическую работу, но мне нравится делать это, когда я участвую в ралли. Если мы участвуем в гонке на льду, по грязи, без фар в темноте или в тумане, если мой напарник говорит «ровно», я ничего не меняю; и если он говорит «поворот», я поворачиваю. Если автомобиль сходит с трассы, мы закатываем его назад, и если мы снимаем колесо, мы бросаем его в багажник и находим способ продолжить гонку. Ралли всегда переменчиво и всегда доставляет большое удовольствие.

	Would you like to try your hand at any other type of car racing, and if so, what would it be?
	Вы хотели бы принять участие в каком-либо другом виде автогонок и, если да, то в каком?

	I enjoy all types of racing and have raced everything from lawn mowers to monster trucks.  I do better on the dirt so C.O.R.R.  (Championship Off-Road Racing) seems to fit well, but I'm not that interested in circuit racing.    
	Я люблю все виды гонок и перепробовал все, начиная с газонокосилок и кончая огромными грузовиками.  Я лучше чувствую себя на грунтовке, и поэтому C. O. R. R. (Championship Off-Road Racing) мне по вкусу, но я не очень интересуюсь гонками на автодроме.

	Have you ever done any NASCAR or IndyCar testing, and do those forms of racing interest you?
	Вы когда-нибудь проходили тесты по NASCAR или IndyCar, и интересуют ли Вас эти виды гонок? 

	I have driven a restricted NASCAR and an old F1 car but nothing serious.  My head has had too many KOs to take the Gs of IndyCar.  I don't have the precision to compete in F1 and any series that races every weekend is no longer a sport, NASCAR is a job! Having said that, I did one circle track race in Florida and I couldn't believe how much I enjoyed the racing aspect of it.  I qualified poorly and was barely hanging onto the back of the pack at first.  But I started adjusting my style to make it work the way I knew how to drive, instead of driving how the car was set up.  A hundred laps later I had top three lap times and was passing a car almost every lap.  I think Ricky Carmichael will find that with oval racing; it's more about the car than the driver, but the driver's feedback makes the car.
	Я пробовал ограниченный  NASCAR и старую F1, но ничего более серьезного. Я не готов взяться за IndyCar. Мне не хватает точности для соревнований по F1, а любая серия гонок, которые проводятся каждые выходные, уже не спорт, NASCAR – это работа! Говоря это, я в то же время принял участие в гонках на автодроме во Флориде и был поражен тем, как мне понравилась гонка сама по себе. Я плохо выступил в квалификации и поначалу плелся в самом хвосте. Но я начал перестраивать свой стиль так, как я привык вести машину вместо того, чтобы вести ее так, как она настроена. После сотни кругов  я три раза оказался первым на круге и на каждом круге обгонял кого-нибудь. Мне кажется, Рик Карникел столкнется с чем-то подобным на овальных гонках. Суть проблемы в автомобиле, а не в гонщике, но реакция водителя делает автомобиль более управляемым.

	What’s the craziest thing that you’ve seen or heard of someone doing on a motorcycle lately?
	Что из увиденного или услышанного Вами в последнее время можно назвать самым безумным трюком, сделанным на мотоцикле?

	Jim DeChamp did a long grind the other day using the front fork tube, the footpeg and rear axle bolt.  Also, Fredrik Johansson pulling off the flair at X Fighters after only two weeks of practicing.  It was shocking! Bilko's (Blake Williams) no-handed and heelclicker 360s are completely insane as well.  The world is stepping up!
	Джим ДеШам прошел длинную дистанцию с препятствиями, используя трубку передней вилки, педаль  и болт задней оси.  Фредрик Йоханссон также сделал невозможное на X Fighters после всего лишь двух недель тренировок. Это меня шокировало. Бико (Блейк Уильямс), управляющий 360-м без рук – также полное безумие. Мир становится лучше!


